

Une journée pour mieux connaître la commune avec Rhône-Histoire

THEIZE Intitulée "Theizé et son Histoire", elle aura lieu samedi 7 octobre.

Rhône-Histoire organise cet événement avec le concours de la commune et des associations patrimoniales locales, la Fédération patrimoine des Pierres dorées et Mémoire et histoire de Theizé, samedi 7 octobre en salle Cherpin. La journée est ouverte à tous avec la possibilité de n'assister qu'à une partie des interventions proposées. C'est la première fois qu'un tel événement a lieu à Theizé, avec des intervenants de qualité et c'est une occasion unique de mettre en avant des aspects du patrimoine du village, alors même que le Château de Rochebonne vient d'être retenu par la Mission Bern. Les partenaires impliqués aux côtés de Rhône-Histoire (ex Union des sociétés historiques du Rhône et de la Métropole de Lyon), s'inscrivent dans cette même ambition de faire dialoguer chercheurs professionnels et sociétés savantes autour de l'histoire de nos territoires, de leur patrimoine et des sources d'archives.

Des Pierres dorées aux églises du village

La matinée est consacrée à des thèmes généraux ayant trait au Pays des Pierres dorées, de la géologie à la pierre de construction d'excellence, par Bruno Rousselle, conservateur du musée de l'Espace Pierres Folles à Saint-Jean-des-Vignes et collaborateur scientifique du Géoparc Beaujolais Unesco. Bruno Galland, président de Rhône-Histoire et directeur des Archives départementales et



métropolitaines abordera la famille de Fougères. Denis Reynaud, de l'Académie des sciences, belles-lettres et arts de Lyon présentera les académiciens de Lyon et du Beaujolais au XVIII^e siècle, et la bibliothèque du Bois d'Oingt dans le dernier quart du XIX^e siècle par l'entremise de Marie-France Rochard, présidente de la fédération Patrimoine des Pierres dorées et conservatrice générale honoraire des bibliothèques. Après un départ sous la conduite du groupe Mémoire et histoire de Theizé pour une présentation du château de Rochebonne par Yves Kensicher, adjoint au maire de Theizé sur l'heure du déjeuner (sur inscription); l'après-midi sera plus centrée sur Theizé avec les églises du XX^e siècle dont l'église Saint-Antoine, par Maryannick Chalabi, conservatrice en chef honoraire du Patrimoine, puis ses cloches par Carole Paret, conservatrice déléguée des antiqui-

tés et objets d'art et ses vitraux et verrières où Marie-Agnès Pouliquen-Guillon reviendra sur les particularismes et spécificités régionales. La journée se terminera à 16 h 30 par une évocation du sculpteur Joseph-Hugues Fabisch (1812 - 1886), "tailleur d'images religieuses", par son descendant Alain Fabisch, Mémoire et histoire de Theizé, avant la conclusion du président Bruno Galland. Cette journée permettra également de rendre hommage à deux grands amoureux du patrimoine et de l'histoire décédés en 2023, Guy Claudey, qui avait donné son accord enthousiaste pour intervenir, et Pierre Guerrier. La journée et le volume illustré sur les communications, proposé à la vente, leur sont dédiés.

PLUS D'INFOS : INSCRIPTION AU DÉJEUNER (25 €) PAR MAIL À : MARCELLE.CASOLI@WANADOO.FR

■ Valérie Blet

Correspondante locale de presse